
PROCÈS-VERBAL 
DE LA SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 DE L’ÉCOLE DU GRAND-CHÊNE 
TENUE LE 6 NOVEMBRE 2019 À 19h00 

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES, PROVINCE DE QUÉBEC  
 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
Mme Julie Daneau, présidente 
M. Jonathan Leclerc, parent 
Mme Anne Monney, parent 
Mme Sonia Clermont, éducatrice au service de garde 
Mme Marilyne Caron, orthophoniste 
Mme Marie-France Robert, enseignante 
M. Jean-Maxime Péloquin, parent 
 
ÉTAIENT ABSENTS : 
Mme Brigitte Latendresse, enseignante 
 
PARTICIPAIT ÉGALEMENT : 
Mme Aurélia Benéteau, directrice 
M. Jean-Philippe Molnar (stagiaire) 
 
1. Ouverture de la séance à 19h00 
1.1 Accueil des participants 
Mme Julie Daneau accueille les membres, constate le quorum et ouvre la séance. 
 
1.2 Secrétariat 
Mme Marilyne Caron agit à titre de secrétaire du Conseil d’établissement pour la 
présente année scolaire.  

 
 1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
CÉ # 19-20-007 Il est proposé par Mme Sonia Clermont et secondé par M Jonathan Leclerc, que 

l’ordre du jour soit adopté avec les modifications proposées. 
Adopté à l’unanimité. 

 
 1.4 Adoption et suivi du procès-verbal du 3 octobre 2019 
CÉ # 19-20-008  Il est proposé par Mme Anne Monney et secondé par Mme Julie Daneau, que le 

procès-verbal du 3 octobre 2019 soit adopté tel que proposé. 
Adopté à l’unanimité. 
 
Les suivis sont les suivants : 
- Les questionnements sur l’horaire du dîner sont toujours présents, mais le 

modèle est encore à l’essai. Le conseil d’établissement continuera de 
constater les effets positifs et négatifs et de réfléchir sur ce point. 

- Mme Béatrice Ronvaux, représentante du comité de la carrière de Saint-
Bruno, a accepté de poursuivre son mandat de représentante pour la présente 
année scolaire. 

- Concernant le projet de robotique, les membres du personnel et les bénévoles 
sont toujours manquants et le financement du projet est à revoir puisque la 
subvention de Pratt & Whitney sera diminuée. L’équipe est en 
questionnement pour la survie du projet. Pour cette année et l’an prochain, la 
coordination de l’activité de robotique est possible. Il faudra revoir si l’activité 
peut être renouvelée par la suite. Pour le moment, il y a environ 7000$ dans le 
fond à destination spéciale dédié à l’activité de robotique, ce qui permet la 
mise en œuvre du projet pour encore deux ans. Le budget du projet sera 
ensuite revu étant donné les subventions qui ne seront pas renouvelées. 

 
 



 
2.  Parole au public 
M Mario Rivard, parent d’une élève de l’école, se questionne sur la portion de la 
cour dédiée aux élèves de 5ième et 6ième année. Il souhaiterait que les élèves 
puissent bénéficier de l’ensemble de la cour et non d’une seule partie. Cela 
permettrait aux élèves de 3ième cycle de pouvoir profiter des récréations avec 
leurs amis du 2ième cycle. M. Rivard ramène également le point de l’horaire du 
dîner qui a été modifié, tel que soulevé lors de la dernière rencontre 
d’établissement par deux mères d’élèves. Mme Aurélia Benéteau réexplique les 
contraintes et les raisons pour améliorer la qualité des services au dîner. Il est 
possible qu’il y ait un réaménagement de l’horaire du dîner pour les élèves du 1er 
cycle. Mme Benéteau explique également les raisons de la séparation des élèves 
dans la cour d’école par cycle et les accès permis par les différents niveaux. Des 
réflexions sont présentement en cours afin de vérifier les possibilités (ex. brigade 
d’élèves) et de permettre aux élèves plus jeunes et plus vieux de se côtoyer. 
 
Mme Nathalie Langlois, parent d’élève de l’école et membre de l’OPP assiste à la 
rencontre pour connaître les développements en lien avec le projet de 
réaménagement de la cour d’école (dont le terrain de soccer synthétique) et les 
différents moyens de financements. 
 
3.  Affaires nouvelles  
3.1 Reddition de comptes-mesures dédiées 

 Point remis à la prochaine rencontre. 
 

3.2 Activités de levée de fonds OPP 
 Deux activités proposées pour le moment, soit :  
 - Yoga parents-enfants : Activité prévue pour le mois de décembre. 
 - Tournoi de ballon-chasseur : Activité prévue pour le mois de janvier. 
 La contribution sera volontaire de la part des parents pour les deux activités. Une 

séance sera prévue pour les petits et une pour les plus vieux. 
CÉ # 19-20-009 Adopté à l’unanimité. 
 

3.3 Caisse scolaire   
 Activités proposées par la caisse Desjardins (programme éducatif offert dans les 

différentes écoles). Il s’agit d’un partenariat caisse-école pour permettre aux 
enfants de faire l’amorce d’une éducation financière. Si l’école adhère au projet, 
elle reçoit un montant de 500$ qu’elle peut dépenser comme elle le souhaite. Par 
la suite, un montant de 100$ par classe peut être obtenu si les enseignants 
s’engagent dans le projet et animent les ateliers proposés. Mme Aurélia Benéteau 
présente sommairement le programme. 

CÉ # 19-20-010 Adopté à l’unanimité. 
 

 4.  Informations 
4.1 Projet éducatif/Plan d’action (état/suivi) 
Mme Aurélia Benéteau présente le document du plan d’action aux membres 

 (année de mise en œuvre, groupes d’élèves visés, mise en œuvre de l’action, 
 ressources, mode d’évaluation, suivis, responsables). La conseillère pédagogique 
 viendra accompagner les enseignants à chacune des étapes du projet. La mise en 
 place du plan d’action débute cette année et se poursuivra jusqu’en 2022. 

 
4.2 Plan des ressources matérielles 
Les ressources matérielles ont dressé un portrait de toutes les écoles de la 

 commission scolaire concernant l’état des écoles et les réinvestissements 
 majeurs prévus. L’école Du Grand-Chêne obtient la note B (travaux non 
 prioritaires). Cet été, il y aura la mise aux normes des gicleurs (seuls travaux 
 prévus cette année). Il n’y aura donc pas de camp de jour. D’autres travaux sont 
 prévus pour l’école, mais pas à court terme. 



 
4.3 Formation aux parents (suivi conférences secteur Richard Robillard) 

 Environ 100 parents du secteur Sainte-Julie ont participé. Conférence très 
 appréciée. Les parents souhaiteraient avoir le volet 2 de la formation. Il est 
 proposé par Mme Julie Daneau de faire davantage de publicité (ex. affiches au 
 service de garde, messages dans l’agenda) pour présenter la formation aux 
 parents (plutôt que simplement par courriel) puisqu’il s’agit d’une belle offre de 
 formation. 
 Adoption à l’unanimité. 
 
 4.4 Sorties éducatives 
 Mme Aurélia Benéteau fait un retour sur l’argent investi par l’école pour les 
 sorties éducatives afin de réduire les coûts aux parents.  
 
 4.5 Une famille, un dictionnaire 

Mme Aurélia Benéteau présente le projet fait par le Centre d’éducation des 
adultes des Patriotes qui offre une formation gratuite pour les parents  afin 
d’assurer le suivi scolaire de leur enfant (environ 5-6 rencontres). La formation se 
donne seulement de jour. Plusieurs informations, documents et  outils seront 
proposés et remis aux parents. Les informations seront affichées  dans le journal 
de l’école. 

 
5. Parole aux divers représentants 
5.1 Comité de parents 
M. Jonathan Leclerc, parent représentant au comité de parents, nous fait un 
résumer des 3 rencontres tenues jusqu’à maintenant. 
 
5.2 Personnel enseignant 
Les parents seront prochainement avisés des rencontres pour la fin de la première 
étape et les bulletins. 
 
5.3 Personnel professionnel 
Il n’y toujours pas de psychologue à l’école et peu de chance que le poste soit 
comblé. L’argent dédié au salaire (16000$ accumulé depuis 1er juillet) peut tout de 
même être utilisé pour des évaluations ou des suivis en clinique privée. L’argent 
peut être utilisé à d’autres fins que des services de psychologie. À revoir d’ici 
quelques mois avec le montant qui ne sera pas dépensé. 
 

  5.4 Service de garde  
Aucun sujet à traiter. 
 
5.5 OPP 
Des activités de Pâques et de Noël seront proposées lors de la prochaine 
rencontre. Prochaine réunion de l’OPP prévue le 28 novembre. 
 
Il y a présentement environ 12000$ dans le Fond à destination spécial. Le comité 
des Fêtes pense à différentes possibilités de projets pour récompenser les élèves. 
Il y aurait la possibilité qu’un groupe de musique professionnel soit invité et que 
l’argent provienne de ce compte. Il y aurait la possibilité également d’acheter de 
nouveaux livres pour les classes et de rafraîchir les iPads. 
 
6. Autres sujets 
6.1 Prochaine rencontre 
La prochaine rencontre est prévue le 4 décembre 2019. 
 
 
 
 



6.2 Projet Enchantons-nous 2020 
L’enseignante de musique demande une autorisation pour son projet (chorale et 
spectacle). Mme Aurélia Benéteau fait la lecture de la lettre de présentation. Il 
s’agit d’une activité facultative proposée aux élèves de 4ième à 6ième année. 
Adopté à l’unanimité. 
 
6.3 Maison l’Entraide – Les denrées pour la période des Fêtes 
De la publicité sera effectuée afin d’informer les parents de la guignolée prévue le 
dimanche 17 novembre. Les parents seront invités à fournir des denrées qui 
seront par la suite remisent à la Maison l’Entraide. 
 
6.4 Dérogation politique alimentaire 
Il est proposé par M Jean-Maxime Péloquin et secondé par Mme Sonia Clermont, 
qu’il y ait une dérogation à la politique alimentaire pour certaines Fêtes (ex. Noël, 
Pâques). 
Accepté à l’unanimité. 
 
6.5 Projet entreprenariat 
Une élève de 6ième année (appuyée par ses parents et son enseignante) propose 
un projet de récolte de vêtements. Elle propose que des dons à des organismes et 
des échanges de vêtements soient effectués entre les élèves.  
Accepté à l’unanimité. 
 
6.6 Projet de tournage 
Un recherchiste de l’émission « Cochon Dingue » de Télé-Québec a contacté Mme 
Aurélia Benéteau afin de filmer un segment « vox-pop »pour l’émission. L’équipe 
veut réaliser deux Vox-Pop auprès des jeunes (projet futur et vire-langue). Date 
prévue du tournage : 13 novembre. Demande d’autorisation à obtenir auprès des 
parents. 
Accepté à l’unanimité. 
 

   7. Levée de l’assemblée  
CÉ # 19-20-011     Tous les sujets à l'ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Mme Anne   
   Monney et secondé par M Jean-Maxime Péloquin, que la séance soit levée à  
   20h52. 

Adopté à l'unanimité. 
 
 
 

______________________________             ____________________________ 

Mme Julie Daneau               Mme Aurélia Bénéteau  

Présidente du Conseil d’établissement   Directrice 


